
! ! ! !本报讯 （记者 郭剑烽）记者
今天上午获悉，本市两家具有废弃油
脂处置资格之一的上海市绿铭环保
科技有限公司，因为将不合格餐厨废
弃油脂直接倒卖，被市绿化市容局暂
停餐厨废弃油脂处置资质，并责令限
期 !个月整改。在其整改期间，市容
部门将合理安排本市餐厨废弃油脂
处置物流，确保废弃食用油脂收集、
运输、处置系统有序运作。

"月 #日，市绿化市容局接到
“绿铭倒卖地沟油”投诉，即在市食
安办协调下，会同相关部门，对绿铭
公司销售进行暗访。跟踪由绿铭公司
出发的车号为豫 $%&'"! 和鄂
()*+,#的车辆到达江苏洁美生物能
源有限公司，并当场对洁美公司经营
人员和运输车辆驾驶员进行询问，对
所运输油品进行了现场抽样送检。
检测结果认定，绿铭公司所销

售的产品酯化转化不充分，未达到
相关质量标准，为质量不合格产品。
但综合相关指标分析，该产品不可
能直接返回食用领域。调查还认定，
绿铭公司与洁美公司在购销过程
中，存在着违规使用标有“食品专
用”标识运输车辆问题。
绿铭公司为什么会做出倒卖不

合格油品的自毁行为？记者发现其
背后深层次原因，在于合格的生物

油品少人问津。餐厨废弃油脂经正
规处置可“变身”为生物柴油，具有
环保、安全性高、有再生性等优点。
但目前“叫好不叫座”，市场认可度
不高，大多数车主更愿意使用传统
意义上的矿物柴油。其次，生物柴油
的销售渠道不畅，面对中石化、中石
油的垄断几乎完全进入不到销售网
络。如此恶性循环，使投入成本较高
的处置公司为了生存出下策。
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“绿铭”地沟油处置资质暂停
将不合格餐厨废弃油脂直接倒卖

! ! ! !徐汇中学（原徐汇公学）创办于 !,-&年，
!#.'年改名徐汇中学，是法国天主教在上海
最早创办的洋学堂。校内的崇思楼为砖木结构
假四层，是法国文艺复兴风格建筑。为了还原
文物建筑的历史原貌，使其“延年益寿”，'&&#
年，崇思楼修缮保护工程启动。

相关部门要求修缮保护工程“不改变原
状”，将崇思楼的外貌修复到建成时的状态，而
不是“返老还童”。

还原孟莎屋顶
负责施工的上海建工五建集团总工程师

李琰昨天介绍了复原孟莎屋顶、修缮清水砖
墙、木结构加固的三大特点。孟莎屋顶是法国
古典主义建筑师弗朗索瓦·孟莎倡导的，因而
得名。上世纪 ,&年代初大修时，原孟莎屋顶
被改，原有的建筑风格和艺术价值也改变。为
了还原孟莎屋顶，相关设计和施工单位查阅
了大量文献资料，走访学校附近居民和早年
在徐汇中学任教的老职工。复原工程中，选择
同质材料，以传统工艺和手法原汁原味再现
了建筑风采。

润色清水砖墙
崇思楼的外墙全部为清水砖墙，由于年久

失修，外墙出现不同程度的风化脱落。相关单
位根据外墙的损坏程度分别制定了“清、修、
换”的修缮方案，而损坏最严重的部分，仅一块
砖的修复就达到 !!道施工工序。为控制建筑
表面色差，施工单位选用与原始砖颜色一致的
砖粉对墙面填补修缮。然后按不同区域调配出
不同的砖粉配比进行面层修复，修补完成后再
配合天然颜料加以润色，使修复后的墙面与周
边砖墙的颜色基本一致，达到“老旧”协调统一
的自然效果。 本报记者 袁玮

!相关链接" 团体可预约参观

徐汇中学崇思楼建于 !"!#年! 建筑面积

$%$$平方米! 是校园内留存下来唯一的近代

历史建筑!!""&年被市政府公布为市优秀历

史建筑!'((&年被徐汇区政府公布为徐汇区

文物保护单位" 修缮后的崇思楼成为国家 &)

级景区徐家汇源的一个重要景点!双休日和节

假日接受团体预约参观"

老楼不求“返老还童”注重“延年益寿”
———徐汇中学崇思楼维修工程首夺全国性奖项

为了修复被损坏的清
水墙，有时仅一块砖就要
经过11道复杂的施工工
序，正是源于如此精细的
“修缮之功”，徐汇区文物
保护单位———徐汇中学崇
思楼维修工程日前获得
“2011年度全国十大文
物维修工程”荣誉，这是本
市文物维修工程史上夺得
的首个全国性奖项。昨天
下午，徐汇区文化局介绍
了维修工程的经验。

! ! ! !本报讯（记者
叶薇）本月 '-日，
国内成品油调价
窗口即将打开，汽
柴油零售价是否
会如期下调？上
周，国际油价节
节溃退，国内各
机构监测的原油
价格变化率纷纷
跌破 -/，业内人
士分析，此次调
价不会落空，它
不仅是新机制实
施 以 来 油 价 首
调，调价幅度也
可能较大。

今年 . 月 '0

日，国内成品油市
场迎来今年首次
下调，新定价机制
亦顺势推出。根据
新机制，" 月 !&

日本是新机制运
行以后的首个调
价日，但因国内成
品油价格应调金
额低于每吨 -& 元而没有调整，
未调金额纳入下次调价时累加
或冲抵。纽约油价和伦敦油价在
上周一度分别跌至 " 个月和 #

个月的低点。受此影响，各机构
监测的原油均价变化率出现连
日下跌。

业内人士预计，如果近期
国际原油价格没有大幅翻身，
预计调价窗口开启时，原油变
化率将突破10/，加之上次未
调价金额纳入本次调价时累
加，本次调价幅度或是年内最
大的一次，预计有望超过每吨
"&& 元，相当于每升降幅在 &2.

元左右。

! ! ! !本报讯（记者 吴强）春节后 .号线客流
大幅增加，以及限流措施的不断升级，对 .、"
号线分离的关注又起“蓬头”。记者上午联系申
通方面得知，分离方案早在去年就已经得到国
家发改委批复，但具体如何分离、怎样运营一
切都未最终决定，尚存变数。

今年以来，上海地铁客流持续增长，一季
度全网客流较去年增加 ,/，其中 .号线增幅
最大，较去年增长 #2!/。迫不得已情况下，运
营方在 #座车站实施高峰限流。大客流使 .、"
号线“分家”话题又引起关注，热传方案包括
.、"号线共线段全部让给 "号线，使其独立成
环形运营，.号线截为南北两段，即北段江杨
北到上海火车站，南段宜山路到上海南站进行

分开运营等。
对此，申通集团党委办公室主任吴昕毅上

午告诉记者，.、"号线分离项目去年 #月经国
家发改委批准，但目前还在前期准备阶段，还
需要经过一系列程序，具体究竟怎样分离、怎
样运营，都还没有最后决定，尚存在变数。地铁
运营中心相关人士也表示，在目前这一情况
下，去讨论分离后运营情况究竟对市民出行、
换乘有怎样的影响，意义并不大。
另据记者上午了解，中国北车长客股份公

司为上海 .、" 号线增购项目提供 .- 列（'!&
辆）地铁列车，采用 3型铝合金车体，"动 '拖
+辆编组。首列车预计 '&!"年 +月下线。目前
列车的设计工作正在稳步推进之中。

3、4号线分离方案尚未确定
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记者上午联系相关人士获知

! 崇思楼在#不改变原状$的文物保护原则指导下完成修缮 本报记者 陈梦泽 摄


